
    在足协杯半决赛被淘汰、

中超争冠只剩理论可能的情况
下，亚冠赛场成为上港本赛季

最大的希望。明晚 7时 30分，
上港将在主场迎来亚冠 1/4决

赛的首回合关键之战，对手是
日本劲旅浦和红钻队。想要顺

利打进半决赛，主场拿下对手、

积累足够优势非常重要。球队
争亚冠门票，球迷则要抢现场

球票，这场比赛的球市之热，丝
毫不比申城德比差。

多一人，又在主场，足协杯
半决赛却被山东鲁能淘汰出

局，从那个夜晚开始，众多上港
球迷就已经明白：今年只能看

亚冠表现了。在亚冠赛场，上港
第一年闯入 8强，第二年闯入 4

强，第三年，进入 16强，但三个
赛季淘汰上港的球队，在最后

都成为了当赛季的亚冠冠军。
明晚，上港的对手是浦和

红钻，对于这支球队上港并不陌
生：2017赛季，上港和浦和红钻

在小组赛和淘汰赛先后交手 4

次，小组赛上港主场 3比 2获

胜，客场 0比 1失利。之后的半
决赛，上港两回合 1比 2（主场 1

比 1，客场 0比 1）惜败于浦和红
钻，无缘当年的亚冠联赛决赛。

浦和红钻在亚冠改制后已
经夺取两次亚冠冠军，可谓战

绩辉煌。但本赛季，这支球队的

实力下滑明显，目前仅仅排在
日职联赛的第 10名，最近 5场

比赛 1胜 3平 1负，球队的后
防线相比上赛季严重退步。上

港本就攻击力出色，显然这是
可以利用的机会。而且，上港在

二次转会期又引进了强力中锋
阿瑙托维奇。对身体条件相对

一般的日本后卫来说，阿瑙这
种体格强壮的球员是个不小的
麻烦。不少日本媒体就担心：

“阿瑙和胡尔克这身体，日

本后卫恐怕扛不住。”

这样一场关键比赛，
显然会受到球迷热捧。由
于球迷的年卡套票不能直接

观看亚冠的赛事，只能重新买

票，因此让球票变得非常紧张。
而为了让更多球迷能到现场为

球队助威，上港俱乐部也想方
设法提供便利，目前仍有少量

余票，球迷可通过东亚票务官
网进行购买。

大战一触即发，上港俱乐

部高层赛前也表示：“这场比赛
非常重要，希望到时上海体育

场能营造出最好的主场气氛，
为上港发出最强的呐喊加油

声！” 首席记者 关尹
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    70比 73，昨晚中国男篮在武汉

不敌巴西队，结束了世界杯前最后
一场热身赛。值得一提的是，孙铭

徽这名本来在热身赛中没有获得太
多机会、普遍被认为是“第 13人”的

球员，却在最后一场热身赛中表现
出色，他会在压哨时刻挤进世界杯

12人大名单吗？

在此前多次采访中，中国男篮
主教练李楠都表示，会在最后一轮

热身赛打完巴西队后，公布最后的

世界杯 12人大名单。

不过一周前已经有外媒公布了
中国男篮的 12人大名单，分别为：

易建联、周琦、王哲林、郭艾伦、赵
睿、方硕、赵继伟、可兰白克、阿不都

沙拉木、周鹏、翟晓川、任骏飞。而央

视体育频道制作的中国男篮宣传海
报，出现的球员也和这 12人名单相

吻合，但中国队却迟迟未进行正式
官宣，现有人员名单仍保留为 13

人，两份名单所相差的球员就是孙
铭徽，他也成为了最后裁员的热门

人选。

孙铭徽是当时中国男篮分为
红蓝两队时的红队主力后卫，他在

世界杯预选赛和亚运会上都有出
色表现，出色的爆发力和防守端的

拼劲，让他受到了李楠的重用。但
是红蓝两队合并后，孙铭徽的地位

下降，7月去美国参加 NBA夏季联
赛期间，他遭遇伤病一度休战，在

复出之后上场机会也不多，在后卫

线上的竞争力明显不如其他 4 名
球员。

不过昨晚的比赛，孙铭徽似乎
又给李楠出了难题。他在第三节后

半段替补登场，最终全场出战 15分
钟，投篮 4投 2中、罚球 8罚 5中拿

下 9分 2次助攻。在出场时间不多

的情况下，他在进攻端的高效表现
和搅局能力，又令中国男篮 12人名

单的诞生产生了变数。
如果李楠被孙铭徽打动，那么

最后一个被裁掉的队员将会是可兰
白克，他也是因为丁彦雨航因伤离

队才获得了替补资格。
本报记者 李元春

从被人追
到追别人
遭遇世锦赛最差
成绩的国羽怎么了

最后热身“第13人”站出来
男篮世界杯中国队 12人大名单或有变
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在昨天结束的世界羽毛球锦
标赛上，中国羽毛球队受到重挫。
1枚金牌、4 枚铜牌的战绩，让中
国队不仅失去了连续 18 年的
世锦赛金牌榜第一的霸主地
位，而且也创造了中国队 36 年
来在这一赛事中的最差成绩。

跌到最低谷
自 1983 年参加首届世锦赛以

来，中国队也曾多次只获得一枚金

牌，但同时至少也有一枚银牌，像
这次只得一金没有银牌的情况，是

从来没有过的。从这个角度说，中
国羽毛球队已跌到了 36 年来的最

低谷。

3个月前夺回苏迪曼杯，曾让人
看到中国羽毛球队走出低谷的希

望。但此后的印尼和日本两站高级
别超级赛，中国队仅混双项目继续

称雄，其他 4个单项，中国队毫无斩
获。这次世锦赛，中国队依然是延续

这样的低迷状态，仅郑思维/黄雅琼
站上混双冠军领奖台，其余项目无

人进入决赛。
日本队成了本届世锦赛的最大

赢家。桃田贤斗以连胜六场、一局未
丢的战绩成功卫冕男单冠军。日本

女双包揽了前两名。女单冠军虽落
在印度的辛杜手中，日本队的成绩

也不错，奥原希望名列第二。相对较
弱的日本男双这次也有了突破，保

木卓朗/小林优吾获得了亚军，印尼
的塞蒂亚万/阿山第 3次夺得了世锦

赛男双冠军。
日本队 2金 3银的战绩，全面

超越了中国，终结了中国羽毛球队
长达 18年的世锦赛霸主地位。

冒尖新人少
应该说，这次世锦赛并没有大

的冷门爆出。日本队的男单和女双

确实是有优势，而中国的混双和印
尼的男双，也依然是世界最强。女单

冠军落在印度的辛杜手中，也不意
外。她自 2016年以来连夺奥运会亚

军和两届世锦赛亚军，是到了该拿

一次世界冠军的时候了。

中国羽毛球队自里约奥运会后
增加了很多年轻选手，如果单从大

赛成绩看，三个双打项目都有新人
拿到过世锦赛冠军，应该也谈不上

没有新人冒尖。只是，中国队冒尖的
新人太少，之前后备力量不足的问

题，在新的奥运周期中显得更加明

显。中国队以往的集团优势没有了，
除了混双外，女双和男双都只有一

对选手能冲击世界冠军。而印尼队
的男双和日本的女双，都至少有两

对选手达到了世界最高水平。
应该说强队之间实力的此消彼

长，也是正常。中国队在世界最高水
平已占据了很长时间，伦敦奥运会

后中国队的实力一直在下降，但直
到去年的世锦赛，中国队仍保持着

微弱的优势。这一次世锦赛，日本队
终于赶了上来，成为当羽坛的新霸

主，这也是他们几十年来长期努力

的结果。

奥运迎挑战
本届世锦赛被认为是明年东京

奥运会各队真实实力的大展示，日

本队已领先了一步，中国队要在一
年内再度追赶上来，确实是很困难。

明年的东京奥运会，中国队将面临
严峻的考验。

不过，球迷们也不必把目前的中
国羽毛球队看得一无是处。毕竟，每

个项目都依然有冲击奥运会金牌的
选手。就拿最薄弱的男单和女单来

说，石宇奇拿过全英赛冠军和大奖赛
总决赛冠军，此次因伤没有参加世锦

赛，如果复出后调整好状态，他依然
是东京奥运会男单冠军的有力争夺

者之一。陈雨菲是今年上半年世界

羽坛成绩最好的女单选手，也拿过
全英锦标赛冠军，应该说已具备冲

击世界大赛冠军的实力。她还年轻，
一年内应该还有上升潜力。中国女双

组合陈清晨/贾一凡、杜玥/李茵晖这
次都打入了八强，男双组合李俊慧/

刘雨辰进入了半决赛，虽然这两个项
目现在分别是日本和印尼的领地，但

中国组合并不是完全没有机会。
离东京奥运会还有一年，这当

中还会有很多变数。但愿面临严峻
考验的中国队能在世锦赛后总结经

验教训，奋起直追！
本报记者 王志灵

■ 孙铭徽（左）比赛中带球突破 图 新华社

■ 陈雨菲无缘
女单决赛

图 新华社

■ 主帅佩雷拉能否想出“切割红

钻”的办法
本报记者 李铭珅 摄


